

2019年6月 キューバ情勢

【概況】

1 内政

- (1) 人民権力全国議会第9立法期第3回通常会期の日程発表
- (2) 新選挙法案の提出
- (3) 公務員の最低賃金引き上げを承認

2 外交

- (1) マヌエル・アウグスト・アンゴラ外務大臣の公式訪問
- (2) カブリサス閣僚評議会副議長のロシア訪問
- (3) カベージョ・ベネズエラ制憲議会議長の訪問
- (4) ロドリゲス外務大臣のカナダ訪問
- (5) ロドリゲス外務大臣のトリニダード・トバゴ訪問
- (6) ロドリゲス外務大臣のセントルシア訪問
- (7) ロドリゲス外務大臣のガイアナ訪問
- (8) ロドリゲス外務大臣のバルバドス訪問
- (9) ロシア海軍艦隊のハバナ寄港

3 要人往来

- (1) 来訪
- (2) 往訪

【本文】

1 内政

- (1) 人民権力全国議会第9立法期第3回通常会期の日程発表

人民権力全国議会第9立法期第3回通常会期が本年7月13日9:00に召集される旨発表された。

- (2) 新選挙法案の提出

19日、トレド人民権力全国議会憲法・法務委員会委員長は、討議を経て7月の第3回通常会期で採択されるべく、新たな選挙法案を提出した。

- (3) 公務員の最低賃金引き上げを承認

25日、閣僚評議会は、経済戦略推進のための新施策を承認した。ミゲル・ディアスカネル国家評議会兼閣僚評議会議長は、これらは、要人の地方訪問の結果や世論の動向、第

21回キューバ労働者連合（CTC）総会での提案ならびに国際場裏におけるキューバへの圧力を考慮して策定されたと述べた。またこれにより、7月から公務員の最低賃金が400ペソ引き上げられ、月あたり平均給与が1,067ペソに引き上げられることとなった。

2 外交

（1）マヌエル・アウグスト・アンゴラ外務大臣の公式訪問

4日、マヌエル・アウグスト・アンゴラ外務大臣はキューバに到着し、6日、ブルーノ・ロドリゲス外務大臣と会談した。温かい雰囲気の中で、両外相は良好な二国間関係を確認するとともに、政治的、連帯、協力の結びつきを強化する意志を再確認し、国際情勢についても意見交換した。また、ミゲル・ディアスカネル国家評議会兼閣僚評議会議長はアウグスト外務大臣の表敬を受けた。友好的な雰囲気の中で、両者は両国民の歴史的な友好関係に基づき最良の二国間関係を祝するとともに、政治、経済・貿易、協力関係を強化するという双方の意志を表明した。

（2）カブリサス閣僚評議会副議長のロシア訪問

4日、カブリサス副議長はロシアを訪問し、エフゲニー・ディートリック運輸大臣と会談した。同会談では、特にロシアが参加しているキューバの鉄道インフラの復旧・近代化計画などの運輸分野におけるさまざまな協力計画の進捗が評価された。また、Tatiana Valovaya 統合・ユーラシア経済同盟マクロ経済担当大臣、セルゲイ・ストルチャク財務副大臣、ニコライ・ノソフ国際投資銀行総裁及びロシア企業幹部、イヴァン・メリニコフ国家院第一副議長兼ロシア共産党第一書記とも会談した。

5日、カブリサス副議長はYuri Borisov 副首相と会談した。経済・貿易及び科学技術協力のためのキューバ・ロシア政府間委員会の議長をそれぞれ務めている両者は、1月末にモスクワで同委員会会合が開催されて以降の進展を確認した。また、同副議長はドミトリー・パトルシェフ農業大臣とも会談し、持続的に増加している農水産分野の二国間貿易を強調するとともに、柑橘類や果実類の協力の可能性を分析した。さらに Andrei Slepnev ロシア輸出センター長、輸出保険機関（EXIAR）総裁、Daniil Algulian VEB. RF 銀行副総裁、Alexei Tiupanov・Promsviazbank 副総裁、ドミトリー・ロゴージン ROSCOSMOS 社長、ヴァディム・ソローキン GAZ 自動車社長とも会談した。

6日、カブリサス副議長は、エリヴィラ・ナビウリナ中央銀行総裁、Georgui Kalamanov 産業・貿易副大臣、Konstantin Vischkovski 財務省局長及びキューバで活動する企業関係者と会談した。さらに、サンクトペテルブルグ経済フォーラムへ出席するため同市へ移動した同副議長は、ワレンチナ・マトヴィエンコ連邦院議長と会談した。

（3）カページョ・ベネズエラ制憲議会議長の訪問

6日から7日にかけて、ディオスダード・カベージョ・ベネズエラ制憲会議議長はキューバを訪問した。訪問の目的は、ベネズエラで7月25日から28日にかけて開催予定の第25回サンパウロ・フォーラム準備のための経験の共有（注：キューバは昨年同フォーラムを開催）。ロドリゲス外務大臣はカベージョ議長と会談し、同大臣はキューバの連帯及びキューバ人協力者が社会サービスへの支援を継続するとの約束を表明した。また、両者は国際情勢についても話し合った。ロドリゲス外務大臣は、ベネズエラへの軍事侵攻を拒否するロシア・中国の両首脳による共同宣言を強調するとともに、国連憲章、国際法及び第三国への内政不干渉の原則を遵守した包括的対話による平和的な解決を呼びかけた

7日、エステバン・ラソ人民権力全国会議議長は、カベージョ議長と会談し、両国外交関係について対話した。また同日、ラウル・カストロ第一書記、ミゲル・ディアスカネル国家評議会兼閣僚評議会議長、ホセ・マチャード共産党中央委員会第二書記は、カベージョ議長の表敬を受けた。ラウル・カストロ第一書記は、兄弟国であるベネズエラの国民・政府、憲法上の大統領であるニコラス・マドゥーロ大統領、市民・軍連合へのキューバの力強い支持を繰り返した。一方、カベージョ議長は、米国による経済封鎖強化に対するキューバへのベネズエラの支持を表明するとともに、キューバ人協力者がベネズエラ国内で行っている人道的活動に謝意を表した。

（4）ロドリゲス外務大臣のカナダ訪問

7日、ロドリゲス外務大臣は、トロントで、クリスティア・フリーランド・カナダ外務大臣と会談した。ロドリゲス外務大臣は、ハバナの領事館におけるキューバ人への査証発給停止に対するキューバ政府の懸念を繰り返し、同決定は既に二国間関係の様々な分野に影響を与えており、面倒な手続きを行わなければならないキューバ人、カナダ人及び両国の国際結婚による家族に対して特に影響を与えていると説明した。同時に、ハバナにいるカナダ及び第三国外交官の安全へのリスクを示す如何なる証拠も、外交団がその人員を撤退し減員することを正当化する理由も、存在しないと繰り返した。会談ではその他の二国間関係についても話し合われ、ロドリゲス外務大臣は、ヘルムズ・バートン法全面適用に対するカナダ政府の立場及び経済封鎖へ反対する国連総会での決議へのカナダ政府の伝統的な支持に対し、謝意を表した。

（5）ロドリゲス外務大臣のトリニダード・トバゴ訪問

ロドリゲス外務大臣は、11日から18日にかけて、トリニダード・トバゴ、セントルシア、ガイアナ及びバルバドスのカリブ諸国歴訪を行った。12日、ロドリゲス外務大臣は、トリニダード・トバゴを訪問し、キース・ローリー首相を表敬した。温かい雰囲気の見聞交換で、両者は二国間の歴史的な関係を引き続き強化していく意志を繰り返すとともに、政治、文化、経済・貿易、協力関係を拡大していく関心を確認した。

(6) ロドリゲス外務大臣のセントルシア訪問

12日、ロドリゲス外務大臣はセントルシアを訪問し、アレン・シャスネ首相を表敬した。温かい雰囲気の見聞交換で、両者は良好な二国間関係を強調するとともに、同関係を強化する関心を確認した。同大臣は滞在中、イマニユエル・ネヴィルスナック総督を表敬したほか、Phillip Joseph Pierr 野党セントルシア労働党党首及び同党のケニー・デービス・アンソニー前首相と会談し、保健分野で活躍するキューバ人協力者と懇談した。

(7) ロドリゲス外務大臣のガイアナ訪問

14日、ロドリゲス外務大臣は第6回カリコム・キューバ外務大臣会合に出席するため、ガイアナを訪問した。同外務大臣は、同会合において、キューバとカリブ諸国の歴史的な協力関係に言及しつつ、地域統合の重要性を訴えるとともに、米国によるヘルムズ・バートン法第三章の全面適用を始めとする対キューバ制裁を非難する演説を行った。

15日、同外務大臣は、デービッド・グレンジャー大統領を表敬した。温かい雰囲気の見聞交換で、両者は良好な二国間関係を強調するとともに、ガイアナとキューバの歴史的な政治、外交、協力及び経済・貿易関係を引き続き強化する相互の意志を再確認した。また、ガイアナ滞在中、モーゼス・ナガモートー首相を表敬したほか、カレン・カミングス外務大臣と会談し、保健分野で活躍するキューバ人協力者及び在ガイアナ・キューバ人代表らと懇談した。

(8) ロドリゲス外務大臣のバルバドス訪問

17日、ロドリゲス外務大臣はバルバドスを訪問し、ミア・モトリー首相を表敬した。温かい雰囲気の見聞交換で、両者は良好な伝統的に二国間を結ぶ友好・協力関係について意見交換するとともに、引き続き同関係を発展させる相互の意志を繰り返した。同時に、両者は地域情勢及び国際情勢についても対話した。同大臣は滞在中、サンドラ・メイソン総督を表敬したほか、ジェローム・ウォルコット外務大臣等と会談した。また、1976年にキューバ航空455便がテロ攻撃によって墜落した際に亡くなった73名の慰霊碑に献花した。

(9) ロシア海軍艦隊のハバナ寄港

24日、フリゲート艦アドミラル・ゴルシコフを含むロシア海軍艦隊がハバナに寄港した。

3 要人往来

(1) 来訪

アウグスト・アンゴラ外務大臣

カベージョ・ベネズエラ制憲議会議長官

(2) 往訪

カブリス閣僚評議会副議長のロシア訪問

ロドリゲス外務大臣のカナダ訪問

ロドリゲス外務大臣のトリニダード・トバゴ訪問

ロドリゲス外務大臣のセントルシア訪問

ロドリゲス外務大臣のガイアナ訪問

ロドリゲス外務大臣のバルバドス訪問